

EDITORIAL

SAN MARCOS... 449 AÑOS

La llegada de los españoles al Nuevo Mundo en 1492, dio lugar a que con ellos llegaran sus costumbres, religión, cultura y una serie de ambiciones personales que luego servirían para emprender la conquista de los territorios descubiertos. El hecho fue tomado como un acontecimiento importante para la corona española. Tan importante fue el descubrimiento del continente que los conquistadores, aparte de fundar ciudades, se vieron en la necesidad de tratar de someter a toda una civilización tan importante como el imperio de los incas.

Esta importancia se vió reflejada aún más, cuando al fundar la ciudad de los Reyes, se dió cuenta de la necesidad de establecer una Casa de Estudios similar a las que existían en España; por lo que, en 1551 el entonces Rey de España Carlos V emitió la Real Cédula que creó la primera universidad del continente, siendo Lima la ciudad elegida para este trascendental propósito y San Marcos el nombre que le hace perdurar por más de cuatro siglos. En sus imponentes claustros los estudiantes adquirirían y desarrollarían el dominio de las ciencias y un sentido humanista que les serviría para la comprensión de su mundo real.

No estuvieron errados los Reyes de España al tomar esa decisión, pues una generación de jóvenes peruanos, estaban listos para incorporarse a la vida académica, que rápidamente logró que San Marcos se encumbrara, desde entonces, a los niveles más altos en el contexto cultural del joven continente. Fue gracias a éstas y otras generaciones de sanmarquinos, que nuestra universidad vivió etapas gloriosas. Etapas referidas tanto al campo académico como a la investigación.

*No podemos dejar de mencionar en esta fecha la presencia de nuestra **Alma Mater** en momentos decisivos como la independencia, la guerra con Chile, la reconstrucción nacional, la reforma universitaria, la defensa de los derechos humanos y la jornada de las 8 horas de trabajo, que han marcado hitos trascendentales en nuestra historia. A través de ella, San Marcos ha sido y seguirá siendo el Centro Universitario más importante del país... como dijo un ilustre literato sanmarquino "hablar de San Marcos, es hablar del Perú". Las grandes luchas por las reivindicaciones estudiantiles, partieron de San Marcos, los grandes historiadores del Perú fueron sanmarquinos, la pauta política partía de San Marcos.*

*La Universidad se ha adecuado a los tiempos y, en muchos casos, se ha llegado a convertir en forjadora y vocera de precursores, hombres libres de pensamiento, que han considerado la libertad como fundamento principal del saber humano y sobre todo exigen el respeto a la integridad de los demás. Su vieja casona, albergó yaún guarda inmensos recuerdos de esas luchas, quedando como ilustre testigo de aquellas, y que hoy, la admiramos como monumento histórico digno de nuestra **Alma Mater**.*

El carácter universitario de las profesiones de salud, se inició en el Perú con la fundación de la primera Cátedra de Medicina el 24 de mayo de 1577. Por Real Cédula de Su Majestad Felipe IV el 07 de marzo de 1638 ordenó el establecimiento de una Cátedra Prima y otra de Vísperas de Medicina, que fueron las bases de la excelente calidad y el espíritu de las nuevas generaciones de

profesionales médicos peruanos, donde el paradigma de todos los tiempos, encarnación del alma mestiza del Perú, fue el maestro y médico don Hipólito Unánue, forjador del espíritu de salud, comprometido con el bienestar espiritual y físico de los peruanos. En 1818, auspició el carácter universitario de la profesión farmacéutica, desde entonces el correspondiente académico a Farmacia y Bioquímica, hace honor al espíritu sanmarquino como rectora en la moderna educación farmacéutica peruana. Queremos hoy, en este recuerdo emocionado, expresar el profundo significado de San Marcos en nuestra patria, con especial énfasis en sus aportes en el área de la salud, que es nuestro quehacer constante.

El tiempo no ha transcurrido en vano... si bien es cierto que en 449 años han pasado por sus claustros centenares de miles de hombres y mujeres, que le han dado gloria y prestigio, no es menos cierto, que muchos también contribuyeron negativamente a su deterioro y desprestigio; pero como el ave Fénix, resurge para retomar el camino del orden y la formación académica. Por eso podemos afirmar, tal como lo expresa su himno: "Adelante San Marcos Glorioso adelante tu siempre estarás".

Así ha sido San Marcos, así seguirá siendo por siempre, porque la semilla de su ciencia y de su espíritu crece y da frutos cada día.